



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: Yaritza Hernández*

*Nombre del tema: Historia del equino*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Zootecnia de equinos*

*Nombre del profesor: Diana Itzel López Hernández*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria y zootecnia*

*Cuatrimestre: 7*

## INTRODUCCIÓN

En este ensayo, exploraremos la travesía del caballo desde su origen hasta su rol actual en la producción agropecuaria, centrándonos en su contexto global y en particular en México. La historia del caballo se remonta a épocas milenarias, cuando sus antecesores deambulaban en las llanuras de la Tierra, mucho antes de que los seres humanos aparecieran.

La domesticación del caballo, permitió a las civilizaciones antiguas avanzar en la agricultura y el transporte, transformando la forma en que vivían y trabajaban. Su papel en la producción agropecuaria ha sido esencial, desde arar campos hasta transportar cosechas y productos a lo largo de siglos de evolución tecnológica.

Este ensayo nos llevará a comprender mejor cómo la relación entre los humanos y los caballos ha moldeado la historia y la cultura de sociedades en todo el planeta, y cómo su presencia sigue siendo relevante en la actualidad.

## ORIGEN, DOMESTICACIÓN Y EVOLUCIÓN DEL CABALLO

La mitología griega es una fuente de relatos y leyendas que han influido en la cultura y la historia de la humanidad a lo largo de los siglos. Uno de estos mitos narra sobre como Neptuno, con la ayuda de su tridente, hizo brotar del mar un animal que denominó caballo, considerándolo un digno representante de la guerra. Por otro lado, Minerva utilizó su lanza para hacer emerger un olivo de la tierra, simbolizando la paz. Fue este acto de Minerva el que le otorgó la victoria, y así, la ciudad recibió el nombre de Atenas. La mención del caballo en este contexto mitológico nos lleva a considerar su evolución a lo largo de la historia.

Los historiadores y paleontólogos han rastreado la aparición del caballo a hace más de 100,000 años, Sin embargo, su historia se remonta aún más, aproximadamente 67 millones de años, cuando poblaba las llanuras del norte de Siberia. A partir de ese momento, el caballo evolucionó y se desarrolló en Asia y Europa, desempeñando un papel significativo en la historia de la humanidad. El caballo es uno de los animales domésticos más estudiados y documentados, y su evolución a lo largo de millones de años ha dejado un rastro fósil y genético que los científicos han seguido meticulosamente.

Esta evolución ha dado lugar al majestuoso animal que conocemos hoy en día. las razones detrás de la desaparición repentina de los caballos en las tierras americanas. Se han propuesto varias teorías, incluyendo enfermedades contagiosas, parásitos fatales, cambios climáticos severos, competencia entre especies y la imposibilidad de adaptación.

Estas razones reflejan los desafíos que enfrentan las especies en su lucha por querer sobrevivir y prosperar en un mundo en constante cambio.

## **PAPEL DEL CABALLO EN LA PRODUCCIÓN AGROPECUARIA, Y CONTEXTO DE LA ESPECIE Y EN MÉXICO**

El caballo, con su fuerza y resistencia, ha desempeñado un papel esencial en la agricultura, contribuyendo de manera inestimable a la producción de alimentos. Durante generaciones, estos fieles compañeros han arrastrado carretas cargadas de cosechas, han arado los campos para sembrar cultivos y han transportado productos hasta los mercados locales. Su labor ha sido fundamental para el progreso de la agricultura, permitiendo a las comunidades acceder a una fuente constante de alimentos y facilitando el comercio entre diferentes regiones.

En épocas pasadas, los caballos compartían el esfuerzo de arar la tierra junto a sus dueños, tirando de pesadas estructuras diseñadas para preparar el terreno. Además, asumían la responsabilidad de transportar los productos agrícolas hacia los mercados, que solían ser ferias locales en los pueblos cercanos, etc. La relación entre el agricultor y su caballo era una interacción que permitía la supervivencia y el bienestar de la comunidad. Aunque en muchos lugares del mundo se han ido evolucionando y empezaron a crear lo que son los tractores y maquinaria moderna para reemplazar el trabajo manual de los caballos, en algunos lugares del planeta, estas técnicas tradicionales todavía prevalecen. En gran medida, esto se debe a las limitaciones económicas de los países en vías de desarrollo, donde la modernización de la agricultura es un desafío complejo.

La persistencia de esta práctica no solo refleja la importancia histórica del caballo en la agricultura, sino que también pone de manifiesto las desigualdades económicas que persisten en el mundo. Mientras que, en algunas partes del globo, la agricultura se ha transformado en una industria altamente mecanizada, en otros lugares, los caballos siguen siendo la columna vertebral de la producción agrícola.

## CONCLUSIÓN

Visto lo anterior este ensayo nos ha demostrado que el caballo es más que un animal domesticado; es un testigo de la evolución humana y un colaborador inquebrantable en la producción agropecuaria. Su contexto en el mundo y en México nos recuerda la importancia de valorar y preservar esta relación única entre especies, que ha enriquecido nuestra cultura, nuestra economía y nuestra historia. A medida que avanzamos hacia un futuro marcado por la tecnología, no debemos olvidar el legado del caballo y su eterna contribución a la humanidad.

## REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LMV/463661197fd4f7c13373e6a755daa71a-LC-LMV701-ZOOTECNIA%20DE%20EQUINOS.pdf>